
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年１０月１日（木）午後７時３０分～午後９時０５分 

会   場 高 屋 公 民 館 出 席 者 数
   ４０人 

(男３６・女４) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

 

＜市長講話＞  

○「平成２１年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 

取り組み」を中心に講話 

 

＜質疑・応答＞ 

（質問：意見） 

１ ① 耕作放棄地が多くなっている。もっと増えていく可能性があるが、その対

策をどう考えているか。 

  ② 西村山地区の合併は避けて通れないと思うが、市長の考えは。 

  ③ 市立病院の経営の健全化をどう考えているか。 

（回答：市長） 

  ① 耕作放棄地は全国的な問題であり、いろいろな支援策を農業委員会と一体

となって検討していく必要がある。資金面の援助などは国や県と一緒になっ

て進めていきたい。 

  ② 合併は避けて通れない課題だと考えている。市民がいいとなっても、相手

がよしとしなければ難しい。時間がかかるが、新たな分野で広域的に連携を

図りながら機運を高めるなど、実績を積み重ねていく。 

  ③ 市民にとって不可欠な病院であり、ぜひ利用していただきたい。公立病院

は医師の確保ができないなど、どこも厳しい。経営健全化に向けて、９月補

正予算で外部のコンサルタントに委託する予算を組んだ。医師の確保につい

てもできるかぎりお願いしていきたい。 

 

（質問：意見） 

２ ① 市の財政状況を見るにはバランスシートが必要だと思うが、作成している

のか。 

（回答：市長） 

  ① 作成している。市の財政で一番問題になっているのが、経常収支比率が１

３市で一番高いことである。経常的収入に対して経常的支出の割合が高く、



新しい事業ができないということで懸念している。２１年度は、交付税も多

くなり改善する見込みである。 

 

（質問：意見） 

３ ① 消防団単位などで火災報知機を共同購入できないか。 

  ② 畦畔の草刈りをしたときに出てくるごみの回収を一緒にできないか。 

    （設計書にその部分を加えればいいのでないか） 

（回答：市長） 

  ① 共同購入について前向きに検討したい。 

  ② 検討したい。 

 

（質問：意見） 

４ ① インフルエンザの学校での感染とその対策は。 

  ② 中学校給食はどのような動きになっているのか。 

（回答：市長） 

  ① 小学校で感染者が出た。沈静化しているように見えるが、企業の従業員が

感染している。市に蔓延していると思っているので、怠りなく対応していき

たい。 

② 教育委員会で検討していただいている。自校調理と外部委託の２つの方法

がある。自校調理の場合、増設が厳しいのが２校ある。外部委託では、給食

センター方式と民間委託方式があるが、どの方式が一番いいのか、来年度予

算との関連もあるので年内に決めていきたいと思っている。 

   

（質問：意見） 

５ ① フットパスのメリット、改善点など評価する時期なのではないか。 

  ② 毎月、高齢者総合相談日を設定しているが、ほとんど利用者がいない。実

態を把握していただき、市民が納得できるよう進めてほしい。 

  ③ タクシーを使って医療機関に行くと１万円ぐらいかかる。南部地区にクリ

ニック的な医療機関を誘致する計画はあるのか。 

  ④ 自主防災組織が市内に３４ある。高屋地区においても、今年度中に組織化

していきたい。 

（回答：市長） 

  ① フットパスは他地域に普及していないのが現状である。国や県と協力して

ＰＲしていきたい。 

  ② 来年度以降どういう方法がいいのか考えていきたい。 

  ③ 他の自治体でタクシー代を助成しているところもあるので考えていきた

い。 

  ④ 市の自主防災組織は普及率が低い。組織化を進めて安心できる地域社会を

創っていきたいので、地域のご協力をお願いしたい。 

 



（質問：意見） 

６ ① 市道高屋団地線の整備をお願いしたい。 

（回答：市長） 

  ① 前から要望を受けている箇所で、現場も見ている。緊急性の高いところか

ら整備していくのが公平だと思っている。 

   

（質問：意見） 

７ ① 新しくなった中高屋３号線が、皿沼地区の子どもたちの通学路になってい

るので、街灯を１本つけてほしい。 

（回答：市長） 

  ① 学校とも相談して、前向きに検討したい。 

 

（質問：意見） 

８ ① 浦小路高屋線の整備を平成１７年から要望している。道路が狭くて側溝に

落ちる危険性があるので、せめて側溝に３カ所ぐらい蓋をかけてほしい。 

（回答：市長） 

  ① 要望を受けており対応することにしている。現在、国の予算を見極めてい

る状態で、確定すれば対応していきたい。待機スペースを造る計画である。

 

（質問：意見） 

９ ① 花咲かフェアは継続していくのか。 

（回答：市長） 

  ① 市民の皆さんが引き続き実施してほしいということであれば進めていき

たい。将来的な課題として駐車場が不足するということもあるだろうが、今

後、どのようにしていけばいいのかご意見をいただきたい。 

 

（質問：意見） 

10 ① 自主防災組織について、ほかの地域に聞いてみてもいい話はない。４町会

では、組織化についての臨時総会を招集しても誰も集まらない。どう対処す

ればいいのか。 

（回答：市長） 

  ① 地域で役割分担するような組織を作ってはどうか。 

 

（質問：意見） 

11 ① 組織を作ったあとの定期的なフォローが必要なのではないか。 

（回答：市長） 

  ① フォローの支援対策を検討していきたい。 

（回答：総務課長） 

  ① ３４組織の連絡協議会を設立した。情報交換しながら活動していこう動き

も出てきたので、これから益々進めていきたい。 



 

（質問：意見） 

12 ① 観光行政は収入になる。９月２０日はみこし祭りに県外の方が来て満員だ

ったが、反面、１６、１７、１８日は何もなかった。空いている期間にゲー

トボール大会の誘致を図るとか、繋げていけば収入になるのではないか。 

  ② 市立病院に温泉療法を取り入れてはどうか。 

（回答：市長） 

  ① 観光は非常に大事だ。本市には、さくらんぼの時期以外はほとんど来ない。

   全体の観光振興計画がないので計画を策定し、総合的にイベントを張り付け

ることを考えていきたい。 

  ② 病院の特徴を出す必要がある。検討していきたい。 

 

（質問：意見） 

13 ① 大江町や朝日町では、寒河江市の職員の給与が高いという。どのように考

えているのか。 

  ② 議員の日額報酬の話はでないのか。 

（回答：市長） 

  ① 市の職員のラスパイレス指数はそんなに高くない。職員の給与については

人事院勧告の制度があるので、それを尊重していきたい。 

  ② 議会での話は出ていないが、定数を削減しているところはある。 

 

 

 


